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парков и скверов и созданием  
но вы х , и о б устр о й ство м  ком 
ф ортной среды  д л я  п р о ж и ва
ния, а именно: строительством  
и рем о нто м  д о р о г , п р и в е д е 
нием в п о р я д о к  п р и д о м о вы х 
тер р и то р и й  и та к  д а л е е . П р о 
щ е го в о р я , в н а к а зы  в о ш л о  
все то , что с в я за н о  с ул у ч ш е 
нием территории . Мы с о ста в и 
ли гр а ф и к  и сп о лн ен и я  н а к а 
зов и работаем  в соответствии  
с ним.

М ногое из с п и с к а  н а к а зо в  
у д а л о с ь  с д е л а ть  з а  п р о ш е д 
ший го д , в том чи сле  д л я  ж и 
те л е й  ч а с тн о го  с е к то р а . Н а 
прим ер, мы о тр е м о н ти р о вали  
24 объ екта о свещ ения, у б и р а 
ли снег, о трем о н ти ро вали  д о 
рогу во 2-м Воинском проезде, 
у с та н о в и л и  клум бы  и вазон ы  
во д в о р а х  м н о го к в а р ти р н ы х  
домов.

В этом го д у  мы при ступ аем  
к реали зац и и  более м а сш та б 
ны х н а к а з о в , ко то р ы е  к а с а 
ю тся не то л ь к о  41 -го  о к р у га , 
но и всего  О ктяб р ьско го  р а й 
она. Горож ане д ав н о  м ечтали  
о том, чтобы сквер «Воинский» 
на пересечении улиц  Никитина 
и Воинской из забы того  Богом 
места превратился в про стран
ство  д ля  культурного  отды ха.

В этом го д у  мы при ступ аем  
к б л а го у с т р о й с т в у  этой  т е р 
ри то р и и . П лан р аб о т р а с с ч и 
тан  на д в а  го д а . П роект с к в е 
ра вкл ю ч ает у с та н о в к у  с п о р 
ти в н ы х  п л о щ а д о к , с о з д а н и е  
п р о гу л о ч н о й  зо н ы , д е т с к о й  
и гр о в о й  п л о щ а д к и , б е го в ы х  
дорож ек и так  д алее . При р а з 
раб о тке  п р о екта  мы у ч и ты в а 
ли пож елания ж ителей . Н а д е 
ю сь, что по п р о ш естви и  д в у х  
лет  сквер  превратится в лю би
мое место д ля  о тды ха и п р о гу
лок горожан.

— Какие точечные пробле
мы на вашем округе, которые

не вошли в наказы, требуют 
решения?

— Т о ч е ч н ы х  п р о б л е м  на 
о кр уге  в се гд а  много, и в о зн и 
каю т они, как правило , неож и
данно . Например, где-то  пер е
с т а л о  р а б о т а т ь  о с в е щ е н и е  
или  п р о и зо ш е л  о б р ы в  п р о 
в о д о в  и з -з а  с и л ь н о го  в е тр а . 
Очень часто  люди обращ аю тся 
с просьбой спилить аварийные 
д е р е в ь я , у с та н о в и ть  л а в о ч к у  
или детскую  площ адку во д в о 
ре. Немало обращ ений с прось
бами оказать адресную  помощь 
в связи с каким и-нибудь несча
стьями: пожар, тяж елая болезнь 
и так  далее . Центры социальной 
за щ и ты  н а с е л е н и я  п о м о гаю т 
в решении так и х  проблем.

— Важная часть деятель
ности депутата — работа в ко
миссиях. Как это происходит, 
какие вопросы там рассматри
ваются и как выводы комиссий 
влияют на дальнейшие реше
ния горсовета?

— Я со сто ю  в д в у х  к о м и с
си ях . В комиссии по контролю  
за  исполнением органами мест
ного сам оуправлен и я я в ы сту
паю  в к а ч е с тв е  п р е д с е д а т е 
ля . Такж е я вхож у в ком иссию  
по го р о дско м у хо зяй ству . Это , 
на мой в з гл я д , д в е  сер ьезн ы е  
комиссии, работа которых вли 
яет на принятие важ ных для го 
рожан решений.

Результатом  работы  первой 
комиссии в прошлом году стало 
то, что мы переф орм атировали 
структуру управления городом. 
П р и в е д у  прим ер . В д е п а р т а 
м ен те  и н в е с ти ц и й , п о т р е б и 
т е л ь с к о го  р ы н ка , и н н о в ац и й  
и п редпри ни м ательства  мэрии 
мы уб р а ли  полном очия, ко то 
рые д уб ли р о ва ли сь  и которые 
по зако ну не относятся к ф унк
циям местного самоуправления.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2

Уже два года мы живем в условиях пандемии, что 
сказывается на всех сферах нашей жизни. Депутат 
горсовета от округа №41 Андрей Гудовский рассказал, 
как, несмотря на различные ограничения, удается успешно 

реализовывать проекты и помогать людям.

— Андрей Эдуардович, ми
нувший год впервые полно
стью прошел в условиях пан
демии и антиковидных огра
ничений. Как это отразилось 
в вашей работе на округе?

— Безусловно, год был непро
стым, так  как пандемия во мно
гом нас ограничила. В том числе 
мы отменили массовые меропри
ятия и сократили  число встреч

с и з б и р а т е л я м и . Но р а б о ту  
это не остановило. Больш инство 
вопросов мы решали индивиду
ально с соблюдением всех анти- 
ковидных мер — во время встреч 
надевали  маски, перчатки , и с
пользовали антисептики. Кроме 
этого, мы стали  чащ е общ аться 
с и зб и р ателям и  через и н те р 
нет — с помощ ью  со ц и альн ы х 
сетей и мессенджеров.

— Одной из основ работы 
депутата является исполне
ние наказов. Сколько нака
зов вы получили от избирате
лей? С какими направлениями 
они связаны?

— Мы получили от избирате
лей 133 наказа . О сновная часть 
с в я з а н а  с б л а го у с тр о й с тв о м  
о к р у га , в том ч и сл е  о б л а г о 
р а ж и в а н и е м  с у щ е с тв у ю щ и х
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И зм енения ко сн ули сь  и д е 
п а р та м е н та  о б р а зо в а н и я  м э
рии. Например, д ля  повышения 
качества работы мы объ еди ни 
ли о тделы , которые сущ е ств о 
вали  как о тд ельн ы е  с тр у к ту р 
ные п о д р азд елен и я  в р ай о н ах 
го р о да . Такж е мы объ единили  
о тд е л ь н ы е  уч р е ж д е н и я , п о д 
вед о м ствен н ы е  д е п а р та м е н ту  
о б р а зо в а н и я , в е д и н ую  се ть . 
Это помогло со крати ть  лиш ние 
расхо ды . Но, что важ но, д е н ь 
ги о ста л и сь  в о тр асли , просто  
те п е р ь  они б о л ее  э ф ф е к ти в 
но р а с х о д у ю тс я . То же сам о е  
к о с н у л о с ь  и д е п а р т а м е н 
т а  по с о ц и а л ь н о й  п о л и ти к е . 
В этом го д у  работа по оптим и
зац ии  уп р ав л е н ч еск о го  а п п а 
рата  продолж ится.

Ч то  к а с а е т с я  к о м и с с и и  
по  г о р о д с к о м у  х о з я й с т в у ,  
то  ч е р е з  н ее  п р о х о д и т  в се , 
на что лю ди ж алую тся больш е 
всего , — это  уб о р ка  улиц  и д о 
рог, тр а н с п о р тн ы е  проблем ы  
и та к  д але е .

— Насколько активно ваш 
округ представлен в нацио
нальны х пр оектах « Ком 
фортная городская среда»  
и «Безопасные и качественные 
дороги»?

— В р а м к а х  п р о гр а м м ы  
« Б е зо п а с н ы е  и к ач е стве н н ы е  
дороги» идет ремонт на Гусино- 
бродском шоссе. По программе 
« К о м ф о р тн ая  го р о д с к а я  с р е 
д а »  постоянно  ф и н ан си р уется  
рем онт и б л а го устр о й ств о  н е
больш их дорог. Так, в прошлом 
году приступили к ремонту вну
триквартальны х проездов и д о 
рог в частном секторе.

— Ваш округ расположен 
в одном из динамично раз
вивающихся районов города, 
какие задачи в связи с этим 
вы ставите перед собой на бли
жайшие годы?

— Перед нами стоят три гло 
бальны е з а д а ч и .К  реализации 
одной  из ни х мы уж е п р и с ту 
пили — это  б л а го у с тр о й с тв о  
скв е р а  « В о и н ск и й »  и « А л л еи  
Гр и б о е д о в а »  в Н и ки ти н ско м  
ж илмассиве.

Д р у г а я  в а ж н а я  з а д а ч а  — 
расселени е  ж ильцов из в етхо 
го авари й но го  ж илья . Не то л ь 
ко у  нас на о круге , но и по в се 
му го р о ду  м ного стар ы х  двух- 
и т р е х э т а ж н ы х  д о м о в , в к о 
то р ы х лю ди  ж и вут в уж асн ы х 
усл о в и ях . На сего дня на о кр у
ге  р е а л и з у ю тс я  д в а  п р о е к та  
по к о м п л е к с н о м у  р а з в и ти ю  
территории .

И, наконец , тр етья  гл о б а л ь 
н а я  з а д а ч а , н е о б х о д и м о с т ь

р е ш е н и я  ко то р о й  п р и з н а ю т  
все д е п ута ты , — б л а го у с тр о й 
ств о  ч а с тн о го  с е к то р а . О с о 
бенно те х  территорий , на кото
ры х ещ е д о л го е  врем я не п о 
яв ятся  застро й щ и ки .

В первую  очередь на ули ц ах  
с о дноэтаж ны м и дом ам и нуж 
но у с та н а в л и в а ть  о свещ ен и е , 
с т р о и т ь  д о р о ги  и л и в н е в ы е  
канализац ии . Нас часто  просят 
п о с та в и ть  в частн о м  се кто р е  
д е тс к у ю  п л о щ а д к у , но, к с о 

ж алению , не в е зд е  это  можно 
сделать . Согласно  техническим  
тр е б о в ан и я м , д е тс к и е  го р о д 
ки не до лж ны  р а с п о л а га ть с я  
над  тепловы м и сетям и и вб л и 
зи линий электр о пер едачи .

— Какие общегородские 
проблемы, на ваш взгляд, ак
туальны и требуют решения?

— В первую  о ч ер едь  н е о б 
хо д и м о  р а з в и в а ть  го р о дско й  
о б щ е с т в е н н ы й  т р а н с п о р т .  
В и д е але  п р о клад ы вать  новые 
трам вай ны е линии в спальны е 
р ай о н ы  го р о д а  и з а п у с к а т ь  
т у д а  новы е тр ам в а и . Н е о б хо 
д и м о  та к ж е  м е н я ть  т р о л л е й 
бусы на новые, так  как у ч а с ти 
ли сь  случаи , ко гда  пассаж иры  
при входе  или вы ходе из тр о л 
лей б усо в  получаю т уд ар  эле к
трическом  током.

Кром е это го , нуж но  д е л а ть  
все, чтобы наш город  стал  к р а 
сивее  и ую тнее : со зд а в ать  н о 
вые парки и скв е р ы ,о б устр аи - 
вать  тротуары  и так  д але е .

— Поговорим о совмест
ной работе с избирателями — 
как удается наладить живой 
диалог с людьми? Насколько 
в решении тех или иных во
просов вам помогают пред
ставители ТОС, председате
ли советов домов, активные 
граждане?

— У н а с  х о р о ш и е  о т н о 
ш е н и я  с а к т и в н ы м и  ж и л ь 
ц ам и  о к р у г а . Я б л а г о д а р е н  
им з а  то , ч то  они п о в е р и л и  
в м е н я  во  в р е м я  в ы б о р о в ! 
Мои пом ощ ники п р о д о лж аю т 
с ними акти вн о  со тр уд н и ч ать . 
Л ю ди хо ро ш о  зн аю т то  место , 
в котором ж ивут, и м о гут  р а с 
с к а за ть  о пр о б лем ах , которые 
мы не видим .

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ

ГОД п л о д о т в о р н о й  р а б о т ы
Наказы избирателей —  основной документ, который служит депутату 
ориентиром в работе на протяжении всего срока парламентских полномочий.

В список наказов вошли самые на
сущные проблемы 41-го округа. В тече
ние 2021 года удалось исполнить более 
20 наказов из 133. Приводим полный 
список проделанной работы:
•  ремонт и восстановление освещ ения 

улиц  (24 о бъ екта);
в есе н н яя  уб о р ка  от с н е га  ч а стн о го  
секто р а  и д во р о в  м н ого квар ти р ны х 
дом ов (40  объектов); 
пр и о б р етени е  и у с та н о в к а  вазо н о в  
д л я  ц в ето в  во д в о р а х  по а д р е с а м  
ул. М осковская , 165, и Д обролю бова, 
145/1;

•  реконструкция площ адки д ля  ТКО  во 
дво ре по ад р е су  ул. 3 -го  И нтернаци
о н ала , 2 8 0 ;

•  б лагоустро йство  придомовой тер р и 
тории по адресам  ул. А втогенная , 158, 
П еш еходная, 5, и Никитина, 143;

р е м о н т  д о р о ги  н а  2-м  В о и н с к о м  
проезде ;
ремонт внутриквартального  проезда 
и п ар ко во ч н ы х кар м ан о в  во д во р е  
по ад р е су  ул. Н икитина, 145; 
б л а го у с тр о й с тв о  пр и до м о во й  т е р 
р и то р и и  по у л . Б о л ь ш е в и с т с к а я , 
161 и 163, (ремонт подъездны х карм а
нов, устан овка изгороди у  дом а, спил 
аварийны х деревьев); 
р а с ш и р е н и е  п а р к о в о ч н о го  м е ста  
и м о нтаж  в о д о о тв е д е н и я  во д во р е  
по ад р е су  ул. Грибоедова, 32; 
о ч и щ е н и е  к о л о д ц а  н а  у л и ц е  
Радиотехнической ; 
б л а го у с тр о й с тв о  д в о р а  по а д р е с у  
ул. Белинского, 202, (установлены дет
ский городок и ограждение, произведен 
спил аварийных деревьев, доставлена 
почва для создания цветочных клумб);

в ы в о з д е р е в ь е в , с п и л е н н ы х  в о з 
ле  д е т с к о го  с а д а  № 237 на ул и ц е  
Панфиловцев;
по купка ком пью тера д етско м у с а д у  
№237;
внесение домов по адресам ул. Добро
любова, 128 и 134, в список аварийных; 
восстановлено освещ ение на ули ц ах 
Д ун ай ская и 2-я Воинская; 
р а з р а б о тк а  п р о е ктн о -см е тн о й  д о 
кум ентац и и  и д и за й н -п р о е к та  б л а 
го у с тр о й с тв а  « А л л е и  Гр и б о е д о в а»  
и сквера «Воинский»; 
ремонт оконных откосов в школе №97;

•  обустроена пеш еходная придомовая 
д о р о ж ка  во д в о р е  д о м а  по а д р е с у  
ул. А втоген ная , 117;
замена электрических столбов на ул и 
це 9-го  Ноября вблизи домов с 201-го 
по 218-й;

•  выделение средств  школе № 97 на ре
монт д вух  классов и оконных откосов;

•  устан о вка  детской площ адки на те р 
ритории меж ду дом ам и по ад р есам  
ул . Б о л ь ш е в и стск а я , 161, и Б о л ь ш е 
вистская , 163;

•  а с ф а л ь ти р о в а н и е  д о р о ги  на ули ц е  
Воинской.
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ДЕНЬГАМ -  СЧЕТ
На итоговом заседании комиссии 
по контролю за исполнением 
органами местного самоуправления 
Совета депутатов был рассмотрен 
бюджет Новосибирска. Это главный 
финансовой план города на 
2022 год, который, что особенно 
важно, сохранил социальную 
направленность.

Доходная часть бюджета Новосибирска 
выросла за счет собственных средств и суб
венций из бюджетов регионального и феде
рального уровней и составила 60 миллиар
дов 700 миллионов рублей.

Расходная часть составила 61 миллиард 
500  миллионов рублей. Дефицит не пре
высил значения прошлого года и составил 
8 0 0  миллионов рублей, но в процентном 
соотношении он уменьшился относительно 
доходной части бюджета.

Социальная сфера города — в приоритете. 
Об этом прямо говорят цифры — 40 милли
ардов рублей будут направлены на обра
зование, социальную политику, спорт и мо
лодежную политику. Отдельная статья рас
ходов — капитальные вложения, например 
на строительство школы №185 в Октябрьском 
районе. Она составила 5 миллиардов рублей.

О ставш иеся ср едства  распределены  
между прочими сферами. В том числе часть 
затрат подразумевает обновление муници
пального транспорта. В частности, в следу
ющем году город получит 150 единиц но
вых газомоторных автобусов, относящихся 
к экологическому виду транспорта.

Часть зарплаты пойдет на повышение 
зарплаты сотрудникам мэрии, администра
ций районов и других муниципальных под
разделений. Вопреки распространенным 
стереотипам эти специалисты являются са
мыми низкооплачиваемыми работниками 
среди чиновников.

«Направлений много, но денег не всегда 
хватает. И, как следствие, у нас идет посто
янная борьба с чиновниками, куда лучше 
потратить деньги, тем более что админи
стративная реформа у нас работает, мы ме
няем систему управления в городе», — про
комментировал председатель комиссии 
Андрей Гудовский.

Параллельно идет реформа управления 
городом. В подразделениях мэрии навели 
порядок — убрали дублирующие функции 
и местами сократили чиновничий аппарат. 
Это позволило сэкономить около 300 мил
лионов рублей и направить их на разви
тие отрасли образования и социальной 
политики.
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ШКОЛА НА УЛИЦЕ ПАНФИЛОВЦЕВ 
ОТКРОЕТСЯ В ЭТОМ ГОДУ

В филиале школы №167 
в Октябрьском районе 
продолжается капитальный 
ремонт. Здание 50-х годов 
постройки будет полностью 
обновлено к началу учебного года 
в 2022 году.

Ш кола бы ла построена в 1953 году.
З д а н и е  д а в н о  при ш ло  в ав а р и й н о е  
со сто ян и е  и тр еб о в ало  срочного  р е 
м онта. С р е д ств а  на эти цели уд ал о сь  
найти в м униципальном  и областном  
бю дж етах.

С д е л а н о  уж е н ем ало . В прош лом  
го ду бы ла зам енена кровля, выполнен 
ремонт чердачного перекры тия, элек
тропроводки, вентиляции и отопления.
Такж е  были п р и ведены  в н о р м ати в 
ное со сто ян и е  сан узлы . Кроме этого , 
у д а л о с ь  о тр е м о н ти р о в ать  сп о р тза л , 
к р ы л ь ц о ,с п у с к  в п о д вал  и зам ен и ть  
окна.

В этом  го д у  б у д у т  вы полнены  о т
д ел о ч н ы е  р аб о ты , б л а го у с тр о й с тв о  
тер р и то р и и , о трем о н ти ро ван  ф а с а д , 
проведены противопожарная си гнали 
зация и видеонаблю дение. Заверш ить

все работы планируется к началу учеб
ного го д а  в 2022  году.

Общ ая сметная стоимость капиталь
ного ремонта — 170 млн рублей. С тои
мость одного  ш кольного места — око
ло  5 0 0  ты сяч рублей . Э то  в д в а  р аза  
меньше, чем при строи тельстве  новой 
школы.

П осле заверш ени я рем онта в ш ко
ле  б у д у т  за н и м а ть с я  око ло  4 0 0  р е 
бят — это ученики начальны х классов . 
Средние и старш и е  классы  о стан утся  
в основном зд ан и и  школы на ул . Д о 
бролю бова, 233.

ФИНАНСЫ НАШИ ДЕТИ

ВОТ ЭТА УЛИЦА, ВОТ ЭТОТ ДОМ
Проблемы частного сектора 
Новосибирска частично решаются 
в рамках депутатских наказов.
Но для создания комфортной 
среды проживания горожан, 
которые не желают перебираться 
в многоэтажки, нужен комплексный, 
а не точечный подход.

Для этого на округе №41 была сформиро
вана рабочая группа по развитию частного 
сектора. Ее задача — разработать комплекс
ную программу благоустройства улиц с ин
дивидуальной жилой застройкой.

Основными направлениями этой прог
раммы стан ут — освещ ение улиц , обу
стройство системы водоотведения, ремонт 
и отсыпка щебнем дорог, асфальтирование 
дорог там, где это возможно, газификация, 
снос аварийных деревьев.

Отдельное направление связно с уста
новкой контейнерных площадок для вывоза 
мусора. Мусорная реформа идет в стр а
не давно, но не так успешно, как хотелось 
бы. Даже в таком мегаполисе, как Новоси
бирск, в частном секторе далеко не везде 
стоят контейнерные площадки. А уж речь 
о раздельном сборе мусора повсеместно 
не идет вовсе.

Еще более актуальная проблема — раз
битые дороги. Ремонтируют их в частном 
секторе крайне редко. Дополнительно уби
вают асфальт талые воды, которым некуда 
уйти из-за отсутствия ливневой канализа
ции, и грузовые машины, вывозящие снег 
на снеговалы.

Также довольно часто граждане просят 
сделать освещение на улицах.

Программа нацелена решать эти и многие 
другие вопросы. Планируется, что она нач
нет работать в полную силу с 2022 года.

ПРОЕКТ

ТЕРРИТОРИЯ ДЕТСТВА
Новое место для игр и занятий 
физкультурой появилось 
в Октябрьском районе на улице 
Большевистской, 175/3.

В Н овосибирске продолж ается у с т а 
новка новых игровы х площ адок для д е 
тей и подростков в рам ках проекта «Тер - 
ритория детства».

С инициативой реализовать  эту про
гр а м м у  в ы ступ и л и  д е п у т а т ы  п а р ти и  
«Еди н ая  Россия», которые считаю т важ 
ным, чтобы таки х красивых и безопасных 
площ адок в нашем городе становилось 
больш е.

Вот и на округ №41 пришел праздник! 
21 октября состоялось открытие д етско 
го го ро дка на Больш евистской . Торж е
ствен н о е  м ероприятие  д л я  м ален ьки х 
гостей  прош ло с аним аторам и , играми 
и сладким и призами.

Сам а площ адка оборудована по всем 
современным требованиям : качествен 
ное прорезиненное покрытие, спо рти в
но-игровые снаряды  для детворы и ск а 
мейки д ля  о тды ха .

В сего  в Н овосибирске в рам ках про
екта  «Территория д е тс тв а »  установили  
более 100 д етски х  городков.
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СКВЕР «ВОИНСКИЙ» -  
ТОЧКА ПРИТЯЖЕНИЯ РАЙОНА ПО ПЛАНУ

АЛЛЕЯ НА ГРИБОЕДОВА -  
МЕСТО ВСТРЕЧИ СОСЕДЕЙ

В Октябрьском районе в этом 
году начнутся работы по 
обустройству сквера «Воинский» 
на пересечении улиц Никитина 
и Воинской. Это знаковое место 
связано с важными историческими 
вехами Новосибирска. Создание 
современной площадки для 
культурного и цивилизованного 
отдыха — продолжение его 
истории, но уже в современном 
контексте.

И сторически  на тер р и то р и и  с о в р е 
м е н н о го  с к в е р а  б ы л о  З а к а м е н с к о е  
кладбищ е. Оно было открыто в 1911 году 
на окраине Закаменского района на гр а 
нице Усть-И нской деревни . Там хорони
ли в том числе жертв Гражданской войны 
и умерших в госпиталях, расположенных 
рядом.

В 1 9 60-е  годы  Закам енское к л а д б и 
ще было уничтожено. Более 4 0  лет  те р 
ритория п усто вала . В 2 0 0 6  го д у  часть  
земли город вы делил на строительство  
храм а во имя святого  царя страстотерп
ца Н иколая. Во время стройки останки 
были эксгумированы  и перезахоронены  
на Заельцовском  кладбищ е.

«Н а кл ад б и щ е  мы такж е  пер евезли  
землю с бывшего погоста, поскольку з а 
хоронений было много, местами могилы 
шли слоями — одна под друго й , и в зем 
ле могли остаться кости, а также останки 
одежды, гробов и крестов», — рассказал 
настоятель хр ам а отец Николай.

Небольш ие останки продолж аю т н а 
ходить до  си х пор. Их бережно скл ад ы 
вают в специальный короб, увенчанный 
поклонным крестом.

С е й ч а с  скв е р  п р е д с т а в л я е т  собой  
небольш ую  б ер езо вую  рощ у, зан и м а  - 
ющую уго л  улиц  Н икитина и Воинской. 
Т е р р и то р и я  за б р о ш е н а , не у х о ж е н а  
и н е б е з о п а с н а . М естам и  п о я в и л и с ь  
сам о во льн ы е  по строй ки  и кучи м усо 
ра. Но такж е  в сквер е  сло ж и лась  своя 
ц енная эко си стем а , гд е  ж и вут лесн ы е

птицы. Это природный уголок  в центре 
О ктябрьского  района.

Бы ло реш ено п р ео б р ази ть  сквер  — 
сделать  его  комфортным и безопасным 
д л я  лю дей , не н ар уш ая сло ж и вш ей ся 
экологической ц ело стн ости . Д ля  этого  
был разработан  дизайн-проект, учи ты 
вающий это качество.

В ноябре прош лого  го д а  МКУ «Гор - 
зеленхоз»  выполнил подготовительны е 
р аб о ты : о ч и сти л  те р р и то р и ю  от п о 
росли и снес около 8 0  авар и й н ы х д е 
ревьев . В этом го д у  н ач н е тся  р аб о та  
по благоустройству .

Н апри м ер , с ти хи й н о  пролож енны е 
тр о п и н ки  с т а н у т  о б устр о ен н ы м и  п е 
ш еходными дорожками и велотреками, 
в том числе на той части , которую за н и 
мают сам овольно построенные гараж и. 
В д о л ь  дорож ек и тр оп и но к  у с та н о в я т  
освещ ение, скамейки и урны.

Д в е  зо н ы  с к в е р а  б у д у т  о тд а н ы  
по д  с о з д а н и е  п л о щ а д о к  д л я  з а н я 
тий спортом , д е тс к и х  и гр о вы х го р о д 
ков, коф еен и ту а л е то в  с п а н д усам и . 
В ся  о ста л ь н а я  те р р и то р и я  о ста н е тся  
зеленой . В о тдельны х ч астях  парка по
яви тся  доп олнительное о зеленение — 
липы , б ерезы , см о р о ди н а , ш иповник, 
барбарис, рябина, калина, ж им олость, 
сирень и цветники.

Такж е в сквере  в ы д ел ят отдельн ы е 
зоны  с м иним альны м  б есп око й ство м  
д л я  птиц . Тер р и то р и я п р ав о сл ав н о го  
прихода затр о н ута  не будет.

Аллея на улице Грибоедова 
расположена на небольшом 
участке между улицами 
Ленинградской и Лескова. 
Дизайн-проект благоустройства 
этого места составлен с учетом 
пожеланий местных жителей. 
Профессиональный и умелый 
подход позволил спроектировать 
для небольшой территории 
компактно расположенные 
объекты для спорта, прогулок и 
отдыха.

Протяженность аллеи составляет 
529 метров. По ней горожане каждый 
день ходят на остановку, в магазины, от
водят детей в детский сад, а школьники 
спешат на уроки. По выходным там зани
маются скандинавской ходьбой, бегом, 
катаются на велосипедах, самокатах 
и роликах.

К сожалению, состояние аллеи остав
ляет желать лучшего: тротуар давно раз
рушился, а основная пешеходная дорож

ка не покрыта асфальтом — весной и осе
нью жителям приходится преодолевать 
грязь и лужи. По вечерам ходить по ал
лее и вовсе не безопасно — освещение 
там давно не работает.

Перед созданием дизайн-проекта 
был проведен опрос среди горожан. К пе
речисленным проблемам они добавили, 
что аллею периодически подтапливает 
талыми водами, а многие деревья пришли 
в аварийное состояние.

В ближайшие два года аллея преоб
разится кардинально. Планируется обу
строить тротуары на всей протяженности 
пешеходной зоны, ливневую канализацию, 
заменить асфальт, проложить дорожки 
к многоквартирным жилым домам, шко
лам и детским садам. Для занимающих
ся спортом будет выделена отдельная 
полоса.

Также на аллее появятся скамейки, 
урны, фонари, видеонаблюдение, новые 
деревья, кустарники, газон и цветочные 
клумбы. Для безопасности площадки будут 
установлены дорожные знаки и бетонные 
полусферы.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ОКРУГ СТАНОВИТСЯ УЮТНЕЕ!
То, насколько город будет привлекательным 
и комфортным, зависит не только от депутата, 
но и от самих жителей. Секрет успеха заключается 
в командной работе — объединении усилий и энергии 
граждан и представителей власти.

Б л аго устр о й ств о  улиц  и придом овы х территорий — один 
из главны х приоритетов в работе д еп утата  Андрея Гудовского. 
За  прошедший год удалось  сделать  немало, в том числе ул уч 
шить вид внутри квартальны х подъездов и дворов, как в рам 
ках исполнения наказов , так  и по просьбе граж дан .

Так, один из наказов касался благоустройства приподъезд- 
ных «карм анов» для жителей дом ов 161 и 163 по улице Б о л ь
шевистской. Также возле одного из домов появилась парковка 
для автомобилистов, что позволило частично освободить двор 
от автотранспорта.

В июне 2021-го по просьбе жителей дом а 145 по улице Ни
китина бы ла благоустр о ена  придом овая территория. Теперь 
вм есто  ухаб и сто й  д о р о ги  там  ровный асф альт! А  в а в гу с те  
в рам ках исполнения наказов избирателей на улице 3-го  Ин
тернационала, 278 и 2 8 0 , была произведена зам ена фонарей.

Общественная
приемная
депутата
Андрея

Гудовского:
ул. Никитина, д. 64

тел.: (383) 252-50-45
н  okrug41@yandex.ru
Личный прием депутата 

по предварительной 
записи.

Прием избирателей 
помощниками: 

вторник — четверг 
с 16:00 до 18:00
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